

JUEVES 9 DE FEBRERO DE 2017

INE

INE INSACULA A 2.5 MILLONES DE CIUDADANOS

El Instituto Nacional Electoral (INE) insaculó a poco más de 2.5 millones de ciudadanos de Coahuila, Nayarit, Estado de México y Veracruz, que serán visitados por los capacitadores electorales para invitarlos a capacitarse como funcionarios de casilla. El INE informó que esta fue la primera insaculación en los 71 distritos electorales federales; es un sorteo que se ejecuta a través de un sistema de cómputo, mismo que garantiza la imparcialidad de las personas que serán las responsables de recibir y contar los votos de sus vecinos el próximo 4 de junio. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, AURORA ZEPEDA)

ELECCIONES 2017

EL PRD LLEGA A COMICIOS DEBILITADO EN LAS COALICIONES CON PAN Y ANTE LÓPEZ OBRADOR

En pleno proceso electoral, el PRD enfrenta que miles de perredistas se han sumado al acuerdo político de unidad por la prosperidad del pueblo y el renacimiento de México, convocado por el dirigente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, y por otro lado, participa en dos alianzas con el PAN en posición de debilidad, después de que en Nayarit y Veracruz el blanquiazul tendrá el mayor número de candidatos. El convenio de coalición para el primer estado, donde también están incluidos PT y PES, señala que el abanderado a gobernador lo elegirá el blanquiazul por designación. En tanto, de las candidaturas de mayoría relativa, siete serán para el panismo, cinco para el PRD, tres para el PT e igual número para el PES. Además, el PAN designará abanderados en 10 alcaldías y el PRD en cuatro, mientras PT y PES dos, en cada caso. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 14, ALMA E. MUÑOZ)

BOOM DE "BRANCOS"; MÁS DE 200 BUSCAN CANDIDATURA

Después de que los candidatos independientes ganaron terreno en los comicios estatales anteriores, este año se espera que participen más de 200 aspirantes en los cuatro estados en los que se celebrarán procesos electorales. En el Estado de México hay ocho precandidatos independientes a la gubernatura, mientras que en Coahuila cuatro aspiran a relevar en la administración estatal a Rubén Moreira. Además, se contabilizan 38 aspirantes a diputaciones locales y alcaldes en la elección coahuilense. En tanto, en la elección en Nayarit suman aproximadamente 100 ciudadanos que tomaron los cursos impartidos por el Instituto Estatal Electoral (IEE) para capacitar a los independientes, de los cuales se espera que por lo menos la mitad se registrarán como precandidatos. En el caso del proceso electoral de Veracruz, donde se renovarán las 212 presidencias municipales, la autoridad electoral local avaló 99 aspirantes independientes que buscarán el respaldo ciudadano para contender por las alcaldías. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 45, MAGALI JUÁREZ)

PRESENTAN 3DE3 SÓLO CUATRO DE 21 ASPIRANTES A LA GUBERNATURA

De los al menos 21 precandidatos o aspirantes a gobernar del Estado de México, sólo cuatro han hecho pública su declaración 3de3: Juan Zepeda, del PRD; Delfina Gómez, de Morena; Isidro Pastor, independiente, y Laura Angélica Rojas, del PAN. De acuerdo con la llamada ley 3de3 (aprobada el año pasado con modificaciones a la Ley de Servidores Públicos), quienes ocupen un cargo público deben transparentar su situación patrimonial a través de

JUEVES 9 DE FEBRERO DE 2017

tres tipos de declaraciones periódicas: patrimonial, de intereses y fiscal. La ley 3de3, impulsada por Transparencia Mexicana y aprobada el año pasado, busca generar en el país gobiernos y poderes públicos confiables, éticos y transparentes. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 5, MA. TERESA MONTAÑO)

PRI CIERRA FILAS POR LA GUBERNATURA DE NAYARIT

En Nayarit arrancó la lucha interna entre los precandidatos del PRI, Manuel Cota Jiménez y Juan Ramón Cervantes Gómez. Ambos contendientes firmaron un pacto de civilidad para evitar guerra sucia y que el partido resulte fracturado. Por su parte, la Comisión Permanente del PAN eligió a Antonio Echevarría García como su candidato al gobierno estatal. Recibió un respaldo casi unánime de los integrantes del órgano interno del blanquiazul, que tenía facultades para hacer una designación. Durante la sesión del órgano interno sólo fue registrada una abstención: la del ex presidente Felipe Calderón. A su vez, el dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que su partido ganará la elección de gobernador en Nayarit. Ante simpatizantes del municipio de Bahía de Banderas, arremetió contra el PRI, PAN y los candidatos independientes que “pretenden ganar a billetazos y traficando con la pobreza de la gente”. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, ROBERTO PACHECO; REFORMA, NACIONAL, P. 8, MAYOLO LÓPEZ Y STAFF)

OTORGAN CONSTANCIA DE ASPIRANTE A “LAYÍN”

El Instituto Estatal Electoral de Nayarit (IEEN) otorgó a Hilario Ramírez Villanueva, “Layín”, alcalde de San Blas, la constancia que da cuenta de sus aspiraciones a una candidatura a gobernador, por la vía independiente. Horas más tarde, el edil, a través de un video en sus redes sociales, manifestó que “contra la voluntad del pueblo nadie va a poder, hoy recibí la constancia de aspirante a candidato independiente a gobernador, lo vamos a lograr, porque somos más los pobres que queremos justicia”. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, KARLA MÉNDEZ)

SALA SUPERIOR

EL TEPJF CONFIRMA MULTAS AL PRD Y MC POR INCUMPLIR CON LA OBLIGACIÓN DE POSTULAR CANDIDATURAS EN TLAXCALA

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó las multas impuestas por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral a los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) por incumplir con la postulación de candidaturas a presidentes de comunidad en Tlaxcala para el proceso electoral 2015-2016. Al resolver el SUP-RAP-50/2017 y SUP-RAP-56/2017, las magistradas y los magistrados determinaron confirmar la resolución INE/CG857/2016 y la multa por 255 mil 640 pesos al PRD y por 365 mil 200 pesos a MC por evadir su obligación de postular candidaturas. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 13, ABIGAIL CRUZ; INTERNET: LA CRÓNICA DE HOY.COM.MX, NOTIMEX; RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; YAHOO! NOTICIAS.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; INFÓRMATE.COM, NOTIMEX; XEU.COM, NOTIMEX)

JUEVES 9 DE FEBRERO DE 2017

ORDENA TEPJF A OPLE GESTIONAR LA ENTREGA DE MINISTRACIONES PARA PARTIDOS POLÍTICOS DE VERACRUZ

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al Organismo Público Local Electoral de Veracruz realizar las gestiones necesarias a efectos de entregar a Morena las ministraciones del financiamiento público ordinario y para el desarrollo de actividades específicas, correspondientes a octubre y noviembre de 2016, así como al Partido del Trabajo relativa a gastos de campaña de enero pasado. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; REFORMA, NACIONAL, P. 8, HÉCTOR GUTIÉRREZ)

TEPJF CONFIRMA QUE MANTIENEN ACREDITACIÓN PARTIDOS DE QUINTANA ROO QUE NO OBTUVIERON 3% DE votos

Al resolver el SUP-JRC-438/2016, el Pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó la sentencia dictada por el Tribunal Electoral de Quintana Roo, por medio de la cual confirmó la acreditación local del Partido del Trabajo, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano, a pesar de que en las últimas elecciones locales no obtuvieron 3% de la votación válida emitida. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN)

TEPJF SANCIONA A DOS FUNCIONARIOS DEL INE

Por incurrir en una injustificada dilación para tramitar una denuncia contra el consejero electoral local en San Luis Potosí, Jorge Aguilar, dos funcionarios del Instituto Nacional Electoral fueron amonestados por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (LA RAZÓN, MÉXICO, P. 3, REDACCIÓN)

TURNAN A LA COMISIÓN DE JUSTICIA TERNAS DE ASPIRANTES A MAGISTRADOS REGIONALES

La Mesa Directiva del Senado de la República dio entrada a las tres ternas de candidatos al cargo de magistrado de Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que integró la Suprema Corte de Justicia de la Nación y las turnó a la Comisión de Justicia. La terna para ocupar la vacante en Sala Regional Especializada quedó integrada por Adriana Bracho Alegría, María del Carmen Carreón Castro y Ricardo Antonio Silvia Díaz. Para la Sala Regional Guadalajara la componen Teresa Mejía Contreras, Rodrigo Moreno Trujillo y Jorge Sánchez Morales. Por último, para la Sala Regional Monterrey la conforman José Luis Ceballos Daza, Araceli Yhali Cruz Valle y Jorge Emilio Sánchez Cordero Grossmann. (EL UNIVERSAL.COM, ALBERTO MORALES Y JUAN ARVIZU; QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN; RADIO FÓRMULA.COM, QUADRATÍN; VERACRUZANOS.INFO, REDACCIÓN; RADIO: ENFOQUE FINANCIERO, ALICIA SALGADO, NRM COMUNICACIONES)

REDUCIR LOS SALARIOS ES INCONSTITUCIONAL: NACIF

El consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Benito Nacif, admitió que le tocó “ser portador de un mensaje políticamente incorrecto e impopular”, relativo a la demanda que interpuso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en contra de la reducción de 10% a los salarios de 32 altos funcionarios del organismo comicial. Afirmó que su queja no se trata “de un asunto personal, sino de vigilar que el INE apege su trabajo estrictamente a la legalidad”, y desde su punto de vista la decisión de bajar sueldos a consejeros y altos directivos de dicho Instituto es inconstitucional. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 10, LUCIANO FRANCO)

JUEVES 9 DE FEBRERO DE 2017

DENUNCIA NERI A LA “MAFIA DEL PODER” DEL PRD EN EL ESTADO DE MÉXICO

El precandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al gobierno del Estado de México, Eduardo Neri, denunció que la “mafia del poder” al interior del sol azteca opera para favorecer al ex alcalde de Nezahualcóyotl y actual diputado local, Juan Zepeda, por lo que hay “datos cargados” para ungirlo como abanderado de ese partido. Asimismo, acusó al dirigente estatal del PRD, el diputado federal Omar Ortega, y al representante de dicho partido ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Javier Rivera, de actuar con parcialidad, al hacer campaña en pro de Zepeda, por lo que adelantó que exigirá la renuncia de ambos a los cargos que ostentan. Indicó que presentó un recurso de impugnación contra las irregularidades en la precampaña no sólo de Zepeda sino también del precandidato Javier Salinas, y demandará ante la Procuraduría General de la República que Zepeda explique el dispendio de recursos; además, exigió que las autoridades electorales, como el IEEM, el Instituto Nacional Electoral, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la Comisión Nacional Electoral del PRD den una respuesta clara respecto de dichas anomalías. (DIARIO IMAGEN, NACIONAL, P. 15, REDACCIÓN)

PUBLICACIÓN DOF

En el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó el Acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) por el que se aprobó el Reglamento del INE en Materia de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, a propuesta de la Junta General Ejecutiva. En el documento se hace referencia a que el artículo 5, párrafos 1 y 2 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales dispone que la aplicación de las normas corresponde en sus respectivos ámbitos de competencia al Instituto, al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, a los Organismos Públicos Locales Electorales y a las autoridades jurisdiccionales locales en la materia, a la Cámara de Diputados y a la Cámara de Senadores del Congreso de la Unión. Y su interpretación se hará conforme a los criterios gramatical, sistemático y funcional, atendiendo a lo dispuesto en el último párrafo del artículo 14 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

ENTIDADES FEDERATIVAS

CIUDAD DE MÉXICO

CONSTITUYENTE PASA ESTAFETA A LA ASAMBLEA

Con la entrega formal de uno de los cinco ejemplares originales de la recién promulgada Constitución de la Ciudad de México, la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) recibió la estafeta de los diputados constituyentes para proceder con la elaboración de las respectivas leyes secundarias. En sesión solemne, los 66 diputados del órgano legislativo local recibieron también el acervo documental que incluye todos los debates en Pleno, las actas y acuerdos de la Mesa Directiva, de la Mesa de Consulta, de la Conferencia de Armonización, de las conferencias y comisiones de dictamen, del Parlamento Abierto y de la consulta a los pueblos, barrios originarios y comunidades indígenas residentes. La ley electoral es una de las cinco leyes secundarias que se desprenden de la Carta de Derechos y es la primera que deberá redactar la ALDF, pues tiene tres meses para elaborarla. Mario Velázquez, consejero presidente del Instituto Electoral local, afirmó que hay tiempo suficiente para elaborar una nueva ley electoral de calidad, la cual es necesaria para los comicios de 2018, y con ello aplicar las disposiciones de la primera Constitución Política de la Ciudad de México. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 3, DIANA VILLAVICENCIO Y GERARDO SUÁREZ; EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 1 Y 4, GEORGINA OLSON)

JUEVES 9 DE FEBRERO DE 2017

BATRES GUADARRAMA ALZA LA MANO PARA LA CIUDAD DE MÉXICO

El presidente de Morena en la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama, también alzó la mano para buscar la candidatura de ese partido político a la jefatura de gobierno capitalino en 2018. En entrevista, el ex perredista afirmó “Voy a participar en la encuesta y, como están las cosas y el gran posicionamiento que tiene Morena, si gano la encuesta seré el próximo jefe de gobierno”. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 2, JOHANA ROBLES)

OAXACA

PROHIBÍAN VOTAR A CASADAS EN OAXACA; ANULAN ELECCIÓN

El Tribunal Electoral del Estado de Oaxaca (TEEO) anuló los comicios del 9 de octubre, [en los que fueron designados el munícipe y los demás integrantes del cabildo], debido a que no se permitió la participación de mujeres casadas. El TEEO observó que en dicha elección sólo se permitió la participación de solteras y viudas, además de los varones, al considerar que las casadas no habían cumplido con sus obligaciones y cargos comunitarios, principalmente el tequio, práctica que aún se conserva en la mayoría de los 570 municipios de la entidad y que consiste en la participación de las personas adultas en algún trabajo de beneficio colectivo convocado por la autoridad, como limpieza de calles y construcción o rehabilitación de aulas, entre otros. Tras la revisión, el órgano estatal decretó anular los comicios efectuados el 9 de octubre del año anterior y convocó al Instituto Estatal Electoral a organizar una nueva elección. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 16, ISMAEL GARCÍA)

TAMAULIPAS

ELEVAN SUELDOS

Pese a que este año no hay comicios en Tamaulipas, los consejeros del Instituto Electoral local incrementaron sus sueldos más del doble para 2017. El consejero presidente aumentó su salario 45%, mientras que seis consejeros aumentaron mensualmente 61 por ciento. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, REDACCIÓN)

INFORMACIÓN RELEVANTE

PEÑA NIETO HACE UN LLAMADO A LA UNIDAD NACIONAL; PRESENTAN INICIATIVA FUERZA MÉXICO

El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que el reconocimiento que se hace a la Constitución en su centenario es un llamado permanente a los mexicanos a mantenerse unidos y firmes, a trabajar juntos en un solo frente, por encima de las diferencias legítimas y naturales que, dijo, hay entre la sociedad. En Palacio Nacional, al inaugurar en privado la exposición “Constitución mexicana 1917-2017. Imágenes y voces”, el mandatario hizo votos por que la celebración por el Centenario de la Constitución sea un llamado “a esta unidad nacional”. Por otro lado, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el Consejo Mexicano de Negocios presentaron a Peña Nieto la iniciativa Fuerza México, la cual busca promover en el ámbito internacional las fortalezas de nuestro país. El mandatario se reunió con un grupo de 40 empresarios encabezados por Juan Pablo Castañón y Alejandro Ramírez en un complejo empresarial ubicado en las Lomas de Chapultepec. El objetivo de esta iniciativa, de acuerdo con el CCE, es “reposicionar a México ante el mundo”. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 8-9, FRANCISCO RESÉNDIZ)

JUEVES 9 DE FEBRERO DE 2017

CONVOCAN 77 ORGANIZACIONES A LA MARCHA VIBRA MÉXICO

Con el objetivo de que miles de mexicanos se unan y salgan a las calles para rechazar las políticas discriminatorias y xenófobas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, universidades, organizaciones civiles de distintas posiciones ideológicas y sectores empresariales convocaron a participar en una marcha por el respeto a México. Se trata de 77 convocantes que de manera conjunta, en una conferencia encabezada por el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Enrique Graue, llamaron a la unidad para defender a México y a los mexicanos, así como que el gobierno anteponga los intereses del país en toda negociación con la administración estadounidense, informe de manera permanente y transparente sobre esas negociaciones y asuma acciones concretas e inmediatas para combatir la pobreza, desigualdad, corrupción, impunidad y violaciones a derechos humanos. La movilización Vibra México partirá este domingo al mediodía de las inmediaciones del Auditorio Nacional al Ángel de la Independencia, y a las 14:00 horas se pretende que los asistentes canten el Himno Nacional. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 6, EMIR OLIVARES ALONSO)

OSORIO CHONG DESCARTA PEDIR AYUDA A ESTADOS UNIDOS

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó que no solicitará más ayuda a Estados Unidos (EU) para enfrentar a la delincuencia organizada. En entrevista, señaló que “cada quien es responsable de su territorio. Nosotros no estamos pensando en pedir ningún tipo de apoyo”. Al hablar de la llamada que tuvo con el secretario de Seguridad Interior de EU, John Kelly, y del interés de ese gobierno por incrementar su apoyo a México en materia de seguridad, Osorio Chong destacó que “se han logrado objetivos que nunca se pensaron. “Más allá [del caso] de Joaquín Guzmán Loera, hay muchos otros que están en algún penal y eso es a partir de la acción de este gobierno”, dijo. Tras afirmar que las fuerzas federales han cumplido contra el crimen, Osorio Chong consideró que ya es tiempo que los gobiernos locales den resultados en la formación de corporaciones policiales eficientes. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 1 Y 7, REDACCIÓN)

BUSCA VIDEGARAY ARREGLAR DIFERENCIAS; DEFIENDE LA SRE LLAMADO A ISRAEL

Las ríspidas diferencias entre los gobiernos de México y Estados Unidos por la insistencia de Donald Trump de que México pague el muro fronterizo buscan ser solucionadas con trabajo y diálogo entre funcionarios de ambos países. De visita en Washington para su primera reunión, el canciller Luis Videgaray dijo que se realizan acercamientos con la administración del republicano, luego de que hace dos semanas el presidente Enrique Peña Nieto cancelara una visita a Estados Unidos. En un comunicado, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) dio cuenta de la reunión en Washington con el secretario estadounidense Rex Tillerson. “En la reunión de trabajo con el secretario Tillerson se reiteró el compromiso de ambas naciones de continuar trabajando para encontrar soluciones a las diferencias existentes, que han sido públicas y notorias”, indicó la SRE. Por otra parte, Carlos de Icaza, subsecretario de Relaciones Exteriores, indicó que la cancillería sólo fue congruente con la postura histórica de México al llamar al gobierno de Israel a revertir una ley que busca legalizar los asentamientos irregulares en Cisjordania. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1, 6 Y 7, JOSÉ DÍAZ BRISEÑO Y SILVIA GARDUÑO)

PLATAFORMA DE TRANSPARENCIA, EN REVISIÓN: INAI

La comisionada presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Ximena Puente de la Mora, afirmó que se trabaja con la empresa Intellego para solventar las

JUEVES 9 DE FEBRERO DE 2017

incidencias detectadas y que afectaron el funcionamiento de la Plataforma Nacional de Transparencia desde su implementación. “Se puso en funcionamiento acorde con lo estipulado con la ley, en mayo de 2016, y efectivamente no estamos alejados de que se han presentado incidencias, que se han estado trabajando con la empresa, se están revisando las últimas entregas”, aseguró la comisionada Presidenta al comparecer ante el Senado de la República por la entrega del Informe de Actividades del INAI del periodo octubre 2015 a septiembre de 2016. Asimismo, Puente de la Mora aseguró que hasta que no haya un recurso de revisión no se pronunciará sobre la existencia de la grabación de la llamada telefónica entre el presidente Enrique Peña Nieto y su homólogo estadounidense Donald Trump. No obstante, recordó que si bien toda la información es pública hay salvedades de información confidencial. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ALBERTO MORALES Y JUAN ARVIZU)

OCHOA REZA VIAJA A NUEVA YORK A APOYAR A MIGRANTES; ENFRENTARÉ VENENO DE TRUMP: LÓPEZ OBRADOR

El presidente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, viajó a Estados Unidos para entrevistarse con líderes de migrantes, empresarios y estudiantes con miras a definir las “líneas de acción” para una mejor protección de los mexicanos radicados allá. Ochoa Reza detalló que el objetivo principal de su visita es conocer el punto de vista de los migrantes mexicanos en ese país a partir de las medidas anunciadas por el nuevo gobierno de la Unión Americana que encabeza el presidente Donald Trump. Por separado, en entrevista, el líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que el próximo domingo va a Estados Unidos a hacer frente a la campaña venenosa del presidente Donald Trump. Informó que irá con los migrantes, pero le interesa hablar con los estadounidenses, donde se incuba un sentimiento antimexicano que aprovecha el empresario. El presidente de Morena explicó que la estrategia del republicano es político-electoral, más que económica. “Vamos a enfrentarlo con respeto, pero con firmeza”, anticipó. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1, 6 Y 7, FRANCISCO RESÉNDIZ Y LEÓN KRAUZE)

PARTIDOS CONVOCAN A MURO HUMANO EN LA FRONTERA

Ante lo que consideraron acciones hostiles del gobierno de Estados Unidos, senadores del PRI, PAN y PRD convocaron a organizaciones civiles y ciudadanos a formar un muro humano el 17 de febrero en las ciudades fronterizas de Tijuana, Baja California; Ciudad Juárez, Chihuahua, y Nogales, Sonora. El senador Armando Ríos Piter, integrante de la llamada Operación Monarca, afirmó que lo que pretenden es demostrarle a la nueva administración de Estados Unidos que México y la relación que tiene con los estadounidenses es potente, fuerte y sólida. El senador Ernesto Ruffo Appel, del PAN, dijo que también buscan que se conforme en una estrategia que defienda el canciller Luis Videgaray, pero también que México sea congruente con otros migrantes que vienen de otros países, como es el caso de los haitianos que están en Baja California. Sobre el tema de las remesas, el senador Marco Antonio Olvera, del PRI, aseguró que anualmente los connacionales envían a México alrededor de 26 mil millones de dólares, por lo que el propósito de Operación Monarca es ver qué se puede hacer para defender los envíos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, ALBERTO MORALES, JUAN ARVIZU Y ARIADNA GARCÍA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 6, VÍCTOR BALLINAS, ANDREA BECERRIL, ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ)

SUGIERE CASTAÑEDA SATURAR LOS CENTROS MIGRATORIOS

Para encarar la crisis migratoria con Estados Unidos (EU), el ex canciller Jorge Castañeda sugirió como estrategia que los paisanos “saturen” los centros de detención para postergar o evitar su retorno a México. En el Senado de la

JUEVES 9 DE FEBRERO DE 2017

República, donde presentó las conclusiones de la Agenda Migrante, Castañeda explicó que los connacionales en EU tienen dos opciones al verse detenidos: acogerse a la repatriación voluntaria —que como ventaja tiene que no serían fichados, aunque no tendrían derecho a juicio— o inclinarse por la audiencia. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, MAYOLO LÓPEZ)

DEMANDAN DEBATIR LETALIDAD MILITAR

Académicos del CIDE entregaron a la Cámara de Diputados la base de datos que da cuenta de la letalidad de las Fuerzas Armadas en los operativos contra el crimen y exigieron que esa información sea usada en el análisis de la Ley de Seguridad Interior. Los especialistas advirtieron riesgos en normalizar las actividades de militares en tareas de seguridad y que su participación no ha bajado la violencia, el tráfico de drogas ni su consumo en Estados Unidos. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 2, CLAUDIA SALAZAR)

LÓPEZ OBRADOR, ARRIBA EN LOS ESCENARIOS ELECTORALES; VIDEGARAY, CON MAYOR COBERTURA DE MEDIOS

Si en la boleta electoral aparecieran como candidatos presidenciales la ex primera dama, Margarita Zavala; el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera; el líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador y el gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez, sería López Obrador el que sacaría ventaja. Esto es lo que revela el estudio “La gran encuesta electoral. Las preferencias y los escenarios para 2018”, elaborada para El Economista. Por su parte, en el estudio A.R.M.A, publicado por El Financiero, el canciller Luis Videgaray reapareció como aspirante a la Presidencia, pues todo lo referente a la relación con EU lo colocó como el de mayor cobertura en medios de comunicación. (EL ECONOMISTA, PORTADA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 1 Y 31; EL FINANCIERO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1, 48 Y 49, JUAN RICARDO PÉREZ ESCAMILLA)

PAN PERDIÓ RUMBO: RUFFO APPEL

El PAN, como otros partidos políticos, perdió el rumbo, señaló el senador panista Ernesto Ruffo Appel, tras insistir en que su interés por alcanzar la candidatura de su partido a la Presidencia de la República en 2018 está apoyado en los likes emitidos en redes sociales a su favor y precisar que su intención será sumar las voces ciudadanas. En entrevista radiofónica, dijo que cuando llegó, “el PAN tenía una naturaleza y hoy tiene otra. El poder hizo que nos encerráramos en una especie de que así entre menos competidores, mejor”. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, REDACCIÓN)

INMUJERES DEBE INFORMAR SOBRE ALERTAS DE VIOLENCIA DE GÉNERO

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) ordenó al Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) que dé a conocer los informes y respuestas de los gobiernos estatales en los que se ha solicitado la declaración de la alerta de violencia de género. En sesión, el Pleno del INAI analizó la petición de un particular que requirió al Inmujeres se le diera todos los informes que los gobiernos estatales han dado a quienes solicitan la alerta de violencia de género. En su respuesta, el Inmujeres afirmó que no tenía ese tipo de información porque en su reglamento no se prevé la elaboración de documento de ese tipo. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, FERNANDO CAMACHO SERVÍN)

JUEVES 9 DE FEBRERO DE 2017

GARANTIZAR IMPUNIDAD EN EL CASO DE LOS 43, RAZÓN PARA NO ENJUICIAR A MURILLO KARAM

El coordinador del Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan, Abel Barrera Hernández, consideró que el acuerdo tomado por los diputados federales para no llevar a juicio político a Jesús Murillo Karam, ex titular de la Procuraduría General de la República, tiene como objetivo que haya impunidad en el caso de los 43 estudiantes de la normal de Ayotzinapa. Entrevistado, reprochó que los diputados están encubriendo a personajes que de algún modo avalaron una versión que no tenía bases científicas. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, SERGIO OCAMPO ARISTA)

CANDIDATEAN A DÍAZ DE LEÓN PARA BANXICO

Un ex funcionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público cercano al equipo del presidente Enrique Peña Nieto podría ser designado como el próximo gobernador del Banco de México, en sustitución de Agustín Carstens, de acuerdo con un sondeo de Reuters entre economistas. Alejandro Díaz de León, quien fue nombrado en diciembre subgobernador del Banco Central, es la opción más probable para ocupar la titularidad de la entidad monetaria, según seis de diez economistas de los principales bancos del país. (LA CRÓNICA DE HOY, NEGOCIOS, P. 23, REDACCIÓN)